

EL CORREO

MADRID

Miércoles 26 de Febrero de 1896

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. — También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. — Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador de EL CORREO calle de San Marcos, 20, 22 y 24, bajo.

Núm. 5.786

Año XVII

Las inserciones son por Págs. anticipadas. Madrid, 1 peseta al mes; Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, pesetas 15, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 3 CENTIMOS de peseta.

ACTO DE COACCION

Ya dijimos anoche en nuestro Balance, al examinar el telegrama del general Weyler, que algunos de sus conceptos, los que se contienen al final de dicho despacho, implican algo así como una intimación, y que el decreto de disolución, con este precedente, echó por los suelos el prestigio del gobierno, y la misma Corona aparece sin bastante libertad para resolver.

A nadie podía maravillar que el Sr. Cánovas consultara al gobernador general de Cuba si podrían hacerse allí las elecciones, no obstante lo ocioso de la pregunta, por ser fácil acurrir desde aquí el estado de la isla.

Con todo esto, cuando varias veces se habló por los periodistas al Sr. Cánovas de aquella consulta, la desmintió incomodado, diciendo que el general Weyler había ido a Cuba para hacer la guerra, nada más que para hacer la guerra, y que por tanto no tenía para qué hacerle consultas políticas.

Juzguese ahora de la veracidad con que hablaba el Sr. Cánovas al observar los términos del telegrama en cuestión.

Nada de particular tenía que el gobierno preguntase a su representante en Cuba si allí podían hacerse las elecciones.

Lo extraño es que sin necesidad y a modo de provocación, además de la respuesta que implica a la pregunta, se hayan dado a la publicidad los últimos conceptos del telegrama, que hacen poco honor al decoro del gobierno y que envuelven un desafío para aquellos a quienes no agrada la disolución.

Porque en resumidas cuentas el general Weyler dice que antes que dejar el gobierno el Sr. Cánovas se harán las elecciones en Cuba, y para que esto se cumpla arroja el su espada en el platillo, prometiendo al gobierno su decidido apoyo.

De modo, que a la vez resulta el general Weyler protector del gobierno, consejero de la Corona y árbitro en la contienda establecida.

Y el gobierno ha llevado su falta de sensibilidad hasta el extremo de dar a la estampa tan singular telegrama, sin suprimir de él palabras que por su imprudencia, sin duda, venían cifradas!

Pero ¿todo esto, qué importa que el general Weyler diga que se puedan hacer elecciones en Cuba?

Ni el general Weyler, ni todos los generales de la tierra, pueden alterar la naturaleza de las cosas.

Cuba se halla en estado de guerra y sin garantías constitucionales.

Todas sus provincias, en mayor ó menor grado, están infestadas de insurrectos.

Los campesinos hay que recogerlos en los poblados, y los ciudadanos carecen de la libertad necesaria, porque está interrumpida la normalidad del derecho.

El general Weyler, claro es que puede dar un bando amenazando con fusilar al que no diga que su despacho al Sr. Cánovas es razonable, y al que no coadyuve a la comedia electoral que allí ha de verificarse; pero, con bando y todo, será evidente que allí no pueden hacerse elecciones por el estado de inmensa perturbación y de horrible desorden en que se encuentra el país.

Por cima de esto, en el orden político hay indicaciones en el telegrama del general Weyler, aquellas que se refieren a la posible dimisión del gobierno de que sin duda le habló el Sr. Cánovas, que los partidos en general, y particularmente el liberal, verán si cumple a su deber admitir.

Nosotros estimamos que es un caso de grave coacción el despacho del general Weyler, y más en las circunstancias que el país atraviesa.

Los amantes sinceros de la libertad de la Corona y de las libertades constitucionales, deben meditar hondamente sobre el problema que se ha planteado, y sobre la conducta que les cumple seguir.

EXPEDICION FRACASADA

Importancia del suceso.

Washington 25.—Ministro España a ministro de Estado:

Las noticias que voy recibiendo aumentan importancia captura expedición. Entre extraordinarios y cómplices se cogieron más de 200.

Se ha detenido vapor Bermudas, en que dice la prensa hay tres mil fusiles, dos millones de cartuchos y tres cañones Hotchkiss, dos de los llamados Napoleón y tres ametralladoras pequeñas. No se ha hecho inventario y no puedo responder con cifras.

Calixto García, el doctor Rodríguez el titulado brigadier Rus y otros cabecillas se hallan detenidos y serán sometidos a juicio.

Telegrafará esta noche noticias completas y comprobadas.—Dupuy.

Otros detalles.

Además de las noticias de los telegramas oficiales, se sabe que la captura se llevó a cabo de madrugada, estando a bordo del guarda costa que hizo la detención nuestro cónsul.

Han sido arrestados, además de Calixto García, su hijo Carlitos, los generales Ruiz, Rosas y 60 rebeldes, que con la marinería, adepto y conspiradores, suman unos 200 presos.

Han sido confiscadas las armas y las municiones y también cuatro talegas de oro que conducía uno de los barcos.

Se supone en Nueva York que por efecto de este suceso las autoridades federales ordenarán la disolución de la Junta revolucionaria, presidida por Estrada Palma, y cuyo prestigio ha ido mermando considerablemente desde que naufragó el vapor Har-

kins y fracasó la anterior expedición, dirigida por Calixto García.

El vapor Bermudas estaba matriculado como buque inglés.

Nuestro cónsul en Nueva York es el señor Baldaño y Topeta.

El general Weyler ha dirigido una felicitación muy expresiva al Sr. Dupuy.

LOS PARTIDOS CUBANOS

En un telegrama de la Habana de El Imparcial, leemos esta extraña noticia:

«Comienzan a agitarse los diferentes elementos políticos de la isla, preparándose para la campaña electoral, que consideran muy inmediata, sobre todo desde que se ha sabido que el general Weyler ha telegrafado al gobierno emitiendo la opinión de que las elecciones pueden verificarse.

Por los trabajos que van hechos considero muy probable una coalición electoral entre los partidos de unión constitucional y autonomista, dejando el lugar de las minorías a los reformistas.»

Y en La Correspondencia vamos este suelto:

«Los reformistas cubanos insisten en decir que su partido es ajeno a las apreciaciones hechas por el gobernador general de la gran Antilla, puesto que el último acuerdo que adoptaron fue el oponerse a que hubiera elecciones mientras duren las circunstancias excepcionales por que atraviesa la isla.»

EL TELEGRAMA DE WEYLER Y LOS PERIÓDICOS

Excusado será decir que el telegrama político del general Weyler parece bien a la prensa ministerial.

El Imparcial dice en un artículo que consagra a la probabilidad del retraimiento:

«Verdad es que en los corrientes días acontece lo que no acontece jamás. De ello testifica el telegrama del general Weyler. Este general protege ya al gabinete conservador, y le dice que cuente con él, y el gobierno, muy ufano y satisfecho, publica el texto del despacho telegráfico. Por todos lados, la perturbación moral ha llegado a su colmo. De perturbaciones tamañas, nada bueno se debe esperar.»

El Globo dice por su parte:

«El cablegrama que encabeza este artículo nos ha producido, primero, asombro; después, tristeza; una profunda tristeza. Hace pocos días hablabamos de la resurrección posible del militarismo, pero no creíamos que tan pronto confirmase la realidad nuestros pronósticos.

Weyler, antes que de general victorioso, oficina de general influyente. Si era eso lo que esperaba el Sr. Cánovas para disolver las Cortes, puede consumar su obra insensata.

Aquí hay que probar que los partidos de oposición ni se someten fácilmente, ni soportan arranques de ningún género. Una actitud digna, propia de las circunstancias, es inexcusable. Si la masa política no conservadora tolerase las imprecisiones, merecería sufrirlas.»

Opinión de El Tiempo:

«El telegrama del general en jefe del ejército de Cuba, publicado íntegro con una indiscreción intencionada para que no dejen de verse en parte alguna ni la protección ni la amenaza, ha producido no escasa sorpresa, y producirá seguramente fuera de España el asombro de que el naturalismo se haya adoptado como sistema político.

El gobierno aprovechará la protección del general Weyler para permanecer en el mando, haciendo en la Península unas Cortes que completan la representación que se fabrica en su despacho ó en la tienda de campaña en que se alberga con su Estado Mayor.

La opinión pública se empeña en no ver nada bueno en lo que pasa y en no considerar como síntoma favorable para la situación que el ministerio y el Sr. Cánovas hayan ido a buscar fianza y protección en el cable, aún no victorioso, del general Weyler.»

De otros periódicos de la mañana, El Liberal publica el despacho del general Weyler sin comentarios; La Correspondencia no expresa tampoco opinión propia, y El País se pone, una vez más, del lado del gobierno conservador.

FILIBUSTEROS Y ESPAÑOLES

Incidente en París.

París 25.—Un grupo de españoles que paseaba esta tarde por el boulevard Frenel, advirtió que en la sala de telegramas del periódico Le Petit Parisien ondeaba la bandera cubana.

Los del grupo arrancaron la bandera separatista, y otros individuos, que se supone son laborantes, trataron de recuperarla.

Con este motivo cruzáronse algunas botifardas de una y otra parte.

La policía detuvo a un joven matagüeño, que fue el que demostró más gráficamente y entusiasta empeño en arrancar la bandera cubana.

París 26.—Los periódicos de esta mañana se limitan a referir en estos ó parecidos términos lo que ocurrió anoche en el boulevard.

«Anoche se verificó una pequeña manifestación contra la insurrección cubana en la sala de despachos de Le Petit Parisien donde se exhibían varias fotografías de Cuba y una bandera insurrecta. Cinco jóvenes españoles indignados al ver dicho lienzo se apoderaron de él y lo hicieron peda-

zos al grito de «viva España!» Uno de ellos que fue el primero en echar mano de aquella bandera fue preso por los guardias de la paz y conducido ante el comisario de policía y puesto en libertad poco tiempo después.—Fabra.

NOTICIAS DE LA CAMPAÑA

Sin parte oficial.

Tampoco se facilitó ayer a la prensa ningún telegrama oficial relativo a la marcha de las operaciones en Cuba. El hecho es tanto más extraño cuanto que ayer malició al Sr. Cánovas a los periodistas que se había recibido un telegrama del general Weyler sobre movimiento de las columnas, pero no sobre encuentros ó hechos de armas.

Da la puntualidad con que viene telegrafando llamarse al general Weyler, no deja de llamar la atención que haya dejado de hacerlo en los días precisamente en que la ansiedad es mucho mayor por saber si Maceo y Máximo Gómez continuaban en la provincia de la Habana.

Pase, por consiguiente—dice El Liberal—porque no haya repetido oficialmente lo que algunos corresponsales vienen diciendo por su cuenta a propósito de la retirada de Máximo Gómez y Maceo a la provincia de Matanzas. Pero, ¿es que no ha ocurrido nada que merezca ser conocido, de tres días a esta parte? Opinamos que sí, y creemos además que el general Weyler lo ha comunicado al gobierno, cuya reserva, incomprensible siempre, pero mucho más en estos momentos, solo sirve para dar pábulo a toda suerte de cavilidades é invenciones.

Lo que pide el general Weyler.

El general Weyler telegrafó ayer al ministro de la Guerra pidiéndole el envío de tubos de 60 toneladas para montar piezas de artillería de montaña.

En breves será satisfecha la petición, y en el próximo mes llegarán a la Habana además tres baterías, que se embarcarán en Amberes, y a bordo del vapor Santo Domingo 71.000 cartuchos modelo y 1.500.000 elementos para los mismos.

Dicho trasatlántico conducirá además cuatro cajas de material sanitario para el tercer batallón Provisional de Puerto-Rico, y material de guerra del escuadrón de Farnesio.

Fuerza de artillería.

También ha pedido el general Weyler un general de división ó de brigada, presidente de Artillería, que haya mandado regimiento, cuatro coroneles, tres tenientes coroneles, 10 comandantes, 16 capitanes y cinco primeros tenientes, todos de dicho cuerpo, y además dos coroneles de Estado Mayor.

El ministro de la Guerra tiene el propósito de explorar primero la voluntad de los jefes y oficiales de los referidos cuerpos, por si hay alguno que se presente voluntario, y después dispondrá lo conveniente a fin de que se proceda al sorteo con arreglo a lo que previene el reglamento.

Parece que el general Weyler ha manifestado que por correo remitirá las plantillas con arreglo a las cuales tendrá aplicación el personal citado.

Encuentro con Máximo Gómez.

La columna que manda el general Aldecoa batió el día 24 cerca de Nueva Paz la retaguardia de las fuerzas de Máximo Gómez, causándole numerosas bajas, entre ellas seis muertos vivos.

Después se ha sabido, según los corresponsales, que la columna mandada por el coronel Vicuña encontró en Corral Falso las partidas de aquel cabecilla. Después de un combate poco sostenido por los rebeldes, se dispersaron estos.

Se sabe también que varias columnas de nuestras fuerzas rodean el grueso de insurrectos que siguen al generalísimo y que es inevitable un encuentro de importancia, cuyos resultados se aguardan con viva ansiedad.

Las operaciones en Matanzas.

El general Weyler adopta medidas para combatir los núcleos insurrectos que se concentran en Matanzas.

El día 24 salieron para esta provincia 2.000 hombres más.

Como al desaparecer de las provincias de la Habana y Pinar del Río las partidas importantes pueden quedar grupos de mercedarios, se organizan con toda la Guardia civil, voluntarios, guerrilleros y pequeñas columnas del ejército, un sistema de activa é incesante persecución, del que se esperan grandes resultados.

Maceo herido.

Telegrafan los corresponsales que se sabe ya de un modo oficial en la Habana que Maceo recibió una herida en un brazo durante la última acción peleando en el ingenio del Gato.

Al pasar unos grupos enemigos huyendo por una finca próxima a Alquizar, dijeron: «Nos hemos quedado sin cabeza, vamos decididos a marcharnos; hemos perdido a Maceo, que es el padre de todos.»

Sábese esto, así como que la herida, por ahora, no ofrece gravedad, por una carta que dirige un insurrecto a su familia.

La carta se halló entre los papeles que tenía el cadáver de un rebelde enterrado por las tropas leales.

El batallón urbano.

Ha empezado a prestar servicio el batallón urbano; lo componen 2.000 voluntarios, que constituyen el núcleo de la riqueza territorial y comercial de la Habana; figuran entre aquellos los principales importadores de mercancías en los Estados Unidos.

La fuerza tan prestigiosa está perfectamente equipada y armada.

Dos periodistas detenidos.

Por la policía de la Habana han sido detenidos Charles Nicholson y Lorenzo Be-

tancourt; el primero, corresponsal de The New York Journal, y ciudadanos americanos ambos.

Los dos detenidos, desobedeciendo las órdenes terminantes del alcalde de Marianao, se ayustaron con las partidas insurrectas en Punta Brava y en Guatoo, barrio rural del municipio de Bauta, a seis kilómetros de Hoyo Colorado.

Tomaron vistas y apuntes de aquellos sitios y además facilitaron algunos datos a los insurrectos.

Los reporteros utilizaron los servicios, en clase de guía, de un guardia civil retirado.

Por cierto que, al saberlo una partida insurrecta en Guatoo, quiso matar al ex-guardia, costando gran trabajo a los yankees el impedirlo.

Se ha instruido el correspondiente proceso.

Bando del general Weyler.

En breve dictará el general Weyler un bando extensivo a las provincias de la Habana y Pinar del Río, concediendo un último é improrrogable plazo de ocho días para que depongan sus armas los insurrectos de dichas provincias y se presenten a las autoridades.

Pasado este plazo, se considerarán como malhechores, fuera de la ley, cuantos se hallen en el campo de la rebeldía, y se les confiscarán los bienes.

El bando contendrá también una disposición de importancia, respecto a las familias de aquellos que se encuentran en estos casos.

El alcalde de Sancti Spiritus.—Elogios a Martínez Campos.

La conferencia celebrada por Marcos García, alcalde de Sancti Spiritus, con el general Weyler, fué larga é interesante.

El alcalde ha manifestado que de los 40.000 habitantes de aquella zona, no llegan a 700 los que secundan la insurrección, y de estos ninguno goza de prestigio ni ejerce influencia positiva en el país.

Añadió Marcos García que la actual guerra tiene un carácter brutal, que la hace odiosa a todo buen hijo de Cuba, por radicales que sean sus opiniones.

Respetando las opiniones del general Weyler, de quien se muestra satisfecho y agradecido, cree difícil é innecesaria la reconcentración de campesinos en las poblaciones.

Las gentes que se encuentran en los campos, hoy tan inseguros, sufriendo espedidos y amenazas de las fuerzas contendientes, sólo continúan ahí obligados por la necesidad del sustento, no por otros móviles, y no es tan fácil el mantenerlos con sus familias en las poblaciones, obligados a una vida ociosa.

El alcalde de Sancti Spiritus dedicó elogios al general Martínez Campos, añadiendo que éste había sufrido las consecuencias de faltas ajenas, y que no fué suya la culpa de los contratiempos ocurridos, sino de los que no secundaron, como debían, sus acertadas órdenes.

Partida luto-separatista.

Se ha presentado al general Weyler una comisión de Guanés en demanda de fuerzas que desalojen a las cuadrillas que merodean por las cercanías del citado pueblo.

Ha referido uno de los comisionados que los insurrectos, apenas llegaron a Guanés, se fueron en lancha a la casa municipal y la destruyeron, llevándose todo el dinero.

El efecto de esta medida de guerra entre los habitantes de Guanés fué desastroso, y al notario los insurrectos, queriendo dejar fama de espáñoles, pagaron a los maestros de escuela, cuyos haberes son muy exigios; pero se llevaron el grueso de la suma robada.

Gran parte de estos fondos estaban destinados a socorrer a los que habían sufrido pérdidas en el último ciclo. Llévaronse los insurrectos cuantas armas y caballos encontraron.

El bandolerismo en Pinar del Río

Las dos columnas destinadas a Pinar del Río llevarán órdenes muy severas para castigar a los insurrectos que, formando pequeños grupos, incendian y roban por donde quiera que pasan.

En cumplimiento del bando del general Weyler, estos luto-separatistas serán considerados como bandidos, aplicándose las severas leyes especiales dictadas para reprimir el bandolerismo.

A los insurrectos que han quedado en Pinar del Río para incendiar y cometer toda suerte de tropelías, les serán confiscados sus bienes, sus familias serán expulsadas y ellos sometidos a juicio sumarisimo.

Saqueo de un poblado.

En Santa Cruz del Norte, cerca de San Cristóbal (Pinar del Río), una numerosa partida saqueó el poblado. Intimaron la rendición de un fortín, que defendían un cabo y cuatro soldados. El cabo se negó a rendirse. Entonces lo amenazaron con volar el fuerte. Aquellos cinco héroes replicaron que preferían morir en las ruinas é entregarse, y han logrado sostenerse en el fortín hasta que la partida tuvo que retirarse ante el peligro de que llegaran tropas.

Salvo-conducto.

Se ha encontrado entre los papeles de uno de los rebeldes muertos en el ingenio Morales, un escrito que decía: «Carrillo, mándame el salvo-conducto que tengo pedido para enviar al general Gómez.»

Bajas de insurrectos.

En los últimos encuentros verificados cerca de San José de las Lajas, los rebeldes sufrieron muchas bajas.

Sábese de un modo positivo que al lado del ingenio Morales enterraron 70 cadáveres y dejaron sobre el campo 150 caballos muertos. Se ha encontrado herido el caballo del cabecilla Calunga.

Vigilancia de las costas.

Anteanoche entraron en la Habana el trasporte Legazzi y el crucero Alfonso XII, que tenían de recorrer las costas de Pinar del Río, llevando el Legazzi a bordo al jefe del apostadero de la Habana, contraalmirante Sr. Navarro.

El jefe de la escuadra de la isla continuará en breve su expedición a otras costas.

Durante su viaje en el Legazzi, el crucero Alfonso XII disparó en dos ocasiones varias descargas sobre las partidas del cabecilla Delgado y otras que estaban acampadas en las costas próximas a Bahía Honda.

Varias noticias.

Diez rebeldes entraron ayer por sorpresa en la casa de locos de Calabazar, llevándose varios revolvers y algunas medicinas.

Como se ha demostrado la gran eficacia del concurso de la artillería en la guerra actual, se ha ordenado que las columnas que llevaban a operaciones una sola pieza de aquel arma, conduzcan en lo sucesivo dos por los asnos.

La zafra.

El general en jefe ha manifestado a varias autoridades locales que no se precipiten ordenando a los hacendados que comiencen las operaciones de la zafra.

Dice el general Weyler que él dará las órdenes cuando lo estime oportuno.

Se está formando en la Habana un batallón compuesto exclusivamente de licenciados del ejército.

Los vapores Villaverde y Baldomero Iglesias están preparados para transportar una parte de las fuerzas que llegarán de un día a otro a la Habana.

Las gentes pacíficas que tenían desatendidos sus negocios por la inseguridad de los caminos, aprovechan ahora el movimiento de las columnas de nuestras tropas para poder viajar.

El general en jefe no cesa de acumular fuerzas en la provincia de Matanzas.

La línea férrea de la Habana a Matanzas está ocupada casi exclusivamente por los grandes transportes militares.

Las pequeñas partidas que aún quedan en la provincia de Pinar del Río, continúan destruyendo cuanto encuentran al paso.

Ultimamente han destruido la línea férrea cerca de las estaciones de Paso Real, San Diego y Palacios.

También ha sabido que los enemigos han incendiado algunas fincas en las provincias de Matanzas y Las Villas.

La comisión organizadora del recibimiento que se prepara a las tropas expedicionarias ha acordado regalar un peso a cada soldado.

El recibimiento será entusiasta.

En el próximo correo se embarcarán para España los generales Mella y Navarro.

En la órden de la plaza de la Habana se publicó ayer un telegrama de la Reina felicitando al ejército y al general Weyler.

En Sancti Spiritus fueron detenidos varios individuos que, valiéndose de distintos procedimientos, trataron de comprar a los soldados armas y municiones.

Fuerzas de la columna Vazquez batieron en la jurisdicción de Cienfuegos la partida mandada por Eugenio Pasadero, haciéndole ocho muertos y 12 prisioneros.

El resto de la partida huyó precipitadamente.

Se afirma que la columna Armiñan ha tenido, cerca de Iguará, varios encuentros con la partida de Serafín Sánchez, la cual sufrió muchas bajas.

Comentarios.

De El Liberal:

«Después de aquellos despachos minuciosos, detallados, a que nos había acostumbrado el general en jefe, hemos dejado de pronto sumidos con su silencio en la más completa ignorancia de lo que en Cuba ocurre.»

Posible es, sin embargo, que no sea el general en jefe quien nos tenga sin noticias, pues ayer corrió el rumor de que el gobierno tenía en su poder un despacho de la Habana desde la madrugada anterior. Daba mayor crédito a este rumor, la puntualidad con que hasta hace tres días venía el general Weyler refiriendo cuanto ocurría, y con tales antecedentes, no le acertaba a explicarse que hubiera enmudecido de pronto, precisamente en los momentos en que la ansiedad era mayor por saber si los dos jefes de la insurrección continuaban en la provincia de la Habana.

Es lástima que el gobierno con su silencio de protesta para que sin el menor fundamento sin duda se dijera por ahí, y anoche hablan de ello varios periódicos, que Maceo había regresado a Pinar del Río.»

NOTICIAS DE RUSIA

Bailes en el palacio imperial.—Un baile de trajes.—El Carnaval.—Los teatros.—La feria en el Campo de Marte.—Fiesta en el club de patinadores.

San Petersburgo 17 Febrero.

Pasados los primeros días del otoño de crítica por el joven de Battenberg, el político de la princesa Czarina, S. M. M. obsecuaron a la alta sociedad moscovita, al cuerpo diplomático extranjero y a los altos dignatarios de la nación con tres grandes bailes en el Palacio de Livorno, que compitieron en animación y magnificencia con el pri-

mero de ellos, verificado el 20 de Enero, y del cual hablamos en nuestra anterior correspondencia.

También el gran duque Wladimiro dió anoche en su magnífico palacio un gran baile de trajes, fiesta que desde hace dos años no había tenido lugar en San Petersburgo.

Los invitados, en número de 700, lucieron suntuosos trajes antiguos rusos, especialmente de la época de los Czares Alejandro Michailowitch, Juan IV, Boris de Goujonoff y Pedro el Grande. Tanto los hombres como las damas, también vestidas á la usanza de las grandes señoras rusas de siglos pasados, y algunas llevando los lindísimos trajes del tiempo de Luis XIV y Luis XV, aparecían cubiertos de joyas, produciendo aquel conjunto asombroso de relumbrantes pedrerías, el más fantástico efecto.

Muchos señores llevaban los brillantes uniformes militares del primer imperio. SS. MM., únicas personas que no fueron con disfraz, y todos los grandes duques y grandes duquesas de la familia imperial asistieron á tan soberbia fiesta, que hará época en los fastos de esta capital.

El miércoles de la semana última el Club de los Patinadores ofreció á sus socios una fiesta muy original y que resultó tan vistosa como agradable. Sobre una inmensa superficie de hielo, que se había adornado con grutas, torreones, árboles y multitud de atributos de la actual estación, se deslizaban patinando, con la ligereza y gracia peculiares de este país, multitud de bellísimas damas y de distinguidos galanes, vestidos todos con caprichosos y ricos disfraces.

El número de concurrentes ascendió á tres mil, y la animación general era secundada por los acordes de varias músicas militares. La iluminación estaba hecha con sumo arte, mezclándose millares de luces eléctricas con los variados colores de las luces de bengala. Hasta muy tarde prolongóse esta espléndida fiesta, que se terminó con el desfile de todos los patinadores del Club, quienes acompañados de multitud de figurantes y comparsas, caprichosamente disfrazados, formaban una comitiva tan original como bella.

A pesar del frío intensísimo que se ha dejado sentir estos últimos días, el Carnaval se está celebrando aquí con extraordinaria animación, viéndose cerradas todas las casas de banca, oficinas públicas y hasta las tiendas.

La gente invade los teatros, y es preciso obtener los billetes con varios días de anticipación. En el Aquarium una compañía de ópera italiana llama poderosamente la atención, habiéndose contado por llenos sus últimas representaciones, y especialmente las de la ópera *El demonio*, de Rubinstein, cada vez más aplaudida, y que proporciona siempre ruidosas ovaciones al eminente Buttistini.

En el llamado *Pequeño Teatro*, *«La Princesa Lointaine»*, perfectamente traducida al ruso y perfectamente interpretada también por Mme. Javortsky y Mr. Antscharsko-Elston, atrae numeroso y selecto auditorio, fortuna que no ha alcanzado la nueva obra de Sardon, *Marcelle*, la cual, regularmente traducida y representada, apenas ha logrado interesar una cuantas noches á este público.

El Campo de Marte de esta población se halla convertido actualmente en una inmensa feria con multitud de teatrillos, baracotines, tiendas donde se expende té y golosinas, montañas rusas, panoramas, columpios y otras diversiones populares.

Por el anchuroso suelo del Campo de Marte, todo cubierto de nieve, cruzan continuamente infinidad de trineos, alegrando el espacio con el penetrante sonido de millares de cascabeles.

Ba muchos de estos trineos véense á aldeanos de Finlandia, á los cuales el gobierno ruso autorizó para que, en Carnaval y en Pascua, vengan á disfrutar de las fiestas que aquí se celebran, aumentando con su presencia la animación general.

No solamente la clase popular, sino la más alta aristocracia, asiste todos los años á esta feria del Campo de Marte.

Las grandes damas, acompañadas de sus esposos ó personas de su intimidad, no se desdennan de entrar en aquellos teatrillos, algunos de cuyos palcos se cotizan á precios tan elevados como los de los teatros de la ciudad. Después de recorrer una á una todas las curiosidades de la feria, las aristócratas vuelven á montar en sus *tróikas* para ir á comer en algún famoso restaurant de San Petersburgo, yendo luego á oír las orquestas Tziganas, á bailar, cenar y no acostarse hasta el amanecer.

El conde Vorontsoff-Daschikoff, gran maestro de la corte, ha ido estos días á Moscú con el fin de activar los preparativos para la coronación de los Emperadores.

El conde deberá inspeccionar principalmente los primeros trabajos para la construcción de los edificios destinados á la fiesta popular que se celebrará al día siguiente de la coronación en el inmenso campo de Khodinskoé, y en la cual se distribirán víveres, golosinas y bebidas á 200.000 hombres.

Los preparativos para la Exposición nacional de Nijni-Novgorod avanzan igualmente con gran rapidez.

Asegúrase que con motivo de la coronación serán ascendidos á generales todos los coroneles que estén en condiciones para ello, permaneciendo, sin embargo, en sus puestos hasta que vayan resultando vacantes superiores.

También existe el proyecto de instituir una orden de San Nicolás, cuya condecoración tendrá la forma de una estrella, y será concedida á los oficiales que habiendo entrado en campaña lleven como minimum treinta y cinco años de servicio. Los generales serán condecorados con la banda de dicha orden.—X.

POLÍTICA FRANCESA

PARÍS 25.—Las sesiones de la Cámara han elegido la comisión de presupuestos, constituyendo su composición el asunto político y verdaderamente importante del momento.

De los 23 individuos que la forman 20 son abiertamente hostiles á toda clase de impuesto sobre la renta, y los otros cuatro, aunque lo aceptan en principio, lo hacen

con formales reservas acerca del proyecto del ministro Sr. Doumer.

La elección de esta comisión constituye un fracaso sin precedente contra un proyecto de presupuestos.

La discusión en las secciones y la elección de los individuos ha recaído exclusivamente sobre la parte del proyecto que se refiere al impuesto sobre la renta.—*Fabra.*

LAS BAJAS DE LA CAMPAÑA.

Desde 1.º de Marzo de 1895 á la fecha, las bajas por todos conceptos ocurridas en la gran Antilla, según datos que tenemos por exactos, son:

En el campo de batalla.....	286
De resultados de heridas.....	119
De enfermedades comunes.....	232
De vómito.....	3.190
Total.....	3.877

Estos 3.877 fallecidos se clasifican de la siguiente manera:

Coroneles y asimilados, 3; coroneles, 4; tenientes coroneles, 3; comandantes, 17; capitanes, 51; primeros tenientes, 101; segundos tenientes, 54; capellanes, 9; sargentos, 80; cabos, 161; soldados, 3.394.

TELEGRAMAS

Crisis.

BRUSELAS 25.—Fundado en el mal estado de salud, ha dimitido sus cargos el señor J. Burlet, presidente del Consejo y ministro de Negocios extranjeros. Indicase para sustituirle al Sr. J. de Lansheere, ex-ministro de Justicia y presidente que ha sido de la Cámara de diputados.

Un banquete.

PARÍS 25.—El jueves se celebrará en el Ríseo el banquete en honor del general Duchesne, por sus triunfos en Madagascar.

El doctor Jameson.

LONDRES 25.—El doctor Jameson y sus oficiales, desembarcados del vapor *Victoria*, se han presentado á las seis de la tarde de hoy ante el Tribunal de Bow Street. La muchedumbre les ha aclamado con entusiasmo.

LONDRES 26.—El Tribunal de Bow-Street ha decretado la libertad, bajo fianza, del doctor Jameson y de 14 de los oficiales que le acompañaron en su expedición contra el Transvaal. La fianza se fija en dos mil libras para cada uno de los procesados. Durante la vista de esta causa, el público tributó una verdadera ovación á los acusados. El presidente del Tribunal, para restablecer el orden, se vió obligado á amenazar con que iba á despejar la sala.—*Fabra.*

LA "GACETA,"

La de hoy publica las disposiciones siguientes:

Gobernacion.

Real órden suspendiendo el Ayuntamiento de Icod (Canarias).

—Idem alzando la suspensión de cinco concejales del Ayuntamiento de Puerta (Jaén).

—Idem suspendiendo á seis concejales de Castillo de Garcimuñoz (Cuenca).

—Idem á todos los concejales de La Seca (Valladolid) y destituyendo al secretario.

—Idem á trece concejales de Santiago de la Espada (Jaén).

—Declarando nula la elección de siete concejales de Torrevieja (Alicante) y encargando al gobernador nombre los que han de sustituirlos intrínsecamente.

Fomento.

Real órden nombrando presidente de la comisión de Faros, al inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, D. Eugenio Alan y Comas.

—Idem catedrático de química inorgánica de la Universidad de Valencia, á D. Francisco Castell y Miralles.

—Disponiendo se provea por oposición la ayundantía numeraria de dibujo lineal y de adorno vacante en la Escuela de Bellas Artes de Granada.

—Idem por concurso de antigüedad las cátedras de Historia crítica de la Farmacia y de ampliación de la Física, vacantes respectivamente en las Universidades Central y de Barcelona.

LOTERÍA NACIONAL.

Sorteo verificado hoy.

Premios mayores.				
PREMIOS	PESETAS	PUEBLOS		
25681	80000	Cádiz-Bilbao.		
23174	40000	Madrid-Santander		
2367	15000	Bilbao-Bilbao.		
Premiados con 2.500 pesetas.				
3857	5177	3581	29664	7621
8619	21876	10314	11483	19245
26389	4573			

NOTICIAS TEATRALES.

Comedia.

En este teatro se verificó anoche el beneficio del simpático y aplaudido actor don José Valés, poniéndose en escena *El hombre de mundo*.

El público, que llenaba todas las localidades del teatro, aplaudió la esmerada interpretación de la obra y tributó una justísima ovación al beneficiado.

La señora Tabau y las señoritas Suarez y Cancio desempeñaron sus papeles con gran acierto.

Vallés hizo un D. Luis como ha podido soñar el autor de la comedia, y Thuillier se distinguió como siempre, haciéndose aplaudir en muchas ocasiones. Muy bien los Sres. Balaguer y Ponzano.

El beneficiado tuvo muchos y muy valiosos regalos.

Esclava.

Ante numeroso público se efectuó anoche la *reprisa* de la preciosa zarzuela refundida en un acto, de los Sres. Estremiera y Chapi, *Las hijas del Zebedo*, siendo muy celebrados los muchos chistes de buena ley que tiene la obra, y repetidos por unanimidad los famosos *pass-calle*, duo de los viejos y las carceleras, que cantó de modo inimitable la tiple señorita Miralles. La ejecución en general, buenisima.

ESCÁNDALOS ELECTORALES.

Sigue la racha.

Leemos en *El Tiempo*: «A los atropellos siguen los atropellos, como preparativo de las imparciales elecciones que intenta el gobierno llevar á cabo, como prueba de la prudencia con que acogerá la confianza de S. M., en momentos tan difíciles para el país, al consultar al cuerpo electoral.

A los escándalos de Gerona, que registramos hace poco, han seguido los de Brihuega, recientemente relatados por nosotros, y ahora nos vemos obligados á dar cuenta de otro hecho, no ménos censurable, que demuestra cuáles son las deliberadas intenciones en materia electoral, con aplicación especial á nuestros amigos.

El escándalo de ahora ha tenido por escenario la provincia de Valencia, cuyo gobernador ha suspendido al alcalde y á la mayoría de los concejales de Puebla Larga, municipio correspondiente á Játiba, cuyo distrito ha representado en las Cortes nuestro querido amigo el Sr. Laiglesia.

Claro está que el atentar así á ley la necesita pretextos, ya que no fundamentos racionales, y esta vez han parecido bastantes que el alcalde no haya reunido la Junta de Sanidad, ni lo que es más grave todavía, que no haya hecho efectiva una multa que se le impuso por haber disparado dos cohetes.

Verdad es que el Ayuntamiento, víctima de las iras gubernamentales, fué elegido por las cinco sextas partes del cuerpo electoral, y como tenía cubiertas todas sus obligaciones con el Estado y Diputación, y llevaba su gestión correctamente, ha sido necesario que el gobernador se acordase de los procedimientos que más satisfacen á ciertos elementos ministeriales, y contase de antemano con que el Sr. Cos-Gayon había de hacerse el sueco ante los clamores de los agraviados y de la prensa, persuadiendo al ministro y su delegado en la provincia, de que pueden atreverse á todo en los tiempos que corremos.

¡Acaso esperan que ahora seremos más afortunados que en las veces pasadas, y que el ministro de la Gobernación volverá por los fueros de la ley! De ningún modo; y solo nos proponemos dar una idea de cómo se entienden en esta etapa, llama la conservadora, los respetos que se deben á la opinión pública y á las ideas de un partido que tiene en ella tantos deberes que cumplir.»

Es bien extraño, en efecto, que se persiga del modo irracional que acusan las precedentes noticias, á una persona como el Sr. Laiglesia, de constantes ideas conservadoras desde la restauración, sin haber recibido cargo ni gracia alguna, y persona verdaderamente ilustrada y circunspecta.

AL MENUDEO

Casas de Socorro.

Han sido nombrados presidentes de Casas de Socorro los siguientes concejales:

Districto de Buenavista, señor duque de Sexto; Congreso, señor marqués de Perales; Audiencia, señor marqués de Bogaraya; Hospicio, D. Teodoro Bonaplatá; Centro, Sr. Ruiz Jimenez, y Universidad, señor marqués de San Saturnino.

El Sr. Miura.

Se ha significado por el ministerio de Fomento al de Estado, para la gran cruz de Isabel la Católica, al célebre ganadero D. Eduardo Miura, como recompensa de los cinco premios obtenidos en exposiciones públicas, entre ellos medalla de oro, siendo también uno de los caballos regalados por S. M. la Reina al Archiduque Eugenio, de la ganadería de dicho señor.

Atropello.

Los médicos de la Casa de Socorro de Buenavista auxiliaron anoche á una señora que en la calle de Gravina tuvo la desgracia de ser atropellada por un coche de punto.

El cochero fué detenido.

Desprendimiento de cornisa.

A las nueve de la noche se desprendió parte de una cornisa de la casa de la calle de Preciados donde está establecido el café Varela, resultando con varias contusiones dos señoras, madre é hija, que transitaban por la acera en aquellos momentos.

Fué un verdadero milagro que no hubiera más desgracias, pues al ocurrir el accidente entraban en el café varias personas, que resultaron afortunadamente ilelesas.

Esta cornisa parece que es ya la tercera vez que da lugar á sucesos análogos, y convendría que, como tantas otras, fuese examinada por quien corresponda, á fin de evitar estas desagradables ocurrencias.

Sorpresa de una chirlata.

El jefe del puesto de la Guardia civil de Navas (Orense) sorprendió ayer una casa de juego, capturando á los jugadores é incautando del dinero y cuantos efectos encontró sobre el tapete.

El maestro Chueca.

El maestro Chueca, que á petición del público dirige todas las noches en Eldorado de Barcelona la marcha de *Cádiz*, recibe diarias ovaciones cuando los coros cantan *Viva España!* Mañana regresará á Madrid.

Huelga.

Telegrafían de Zamora que ayer se declararon en huelga los obreros de la línea transversal, los cuales recorrieron las calles en actitud pacífica.

Se niegan á trabajar de noche.

Escuadra inglesa.

Vilagarcía 25 (4:30 tarde).

Director CORREO. Ha fundado en este puerto la escuadra inglesa de instrucción, compuesta de los barcos *Activa, Volaz, Calypso, Champion y Comodoro*. Mándala el almirante Alkison.—*Estévez.*

Feria en Zamora.

Ha empezado en Zamora la feria de Botijero.

Con este motivo han acudido á dicha capital muchas personas de las poblaciones inmediatas. Hay bastante animación. El ganado se paga á buen precio.

Ebobo á un banquero.

Según noticias recibidas de Calatayud, en la noche última fué robada la caja del banquero D. Juan Lisboa, llevándose los ladrones 6.000 duros.

Para conseguir su intento perforaron la pared, sin que sus trabajos fuesen advertidos por nadie.

Ha sido detenido un individuo que se supone sea uno de los autores.

Temporal en Alicante.

Durante todo el día reinó ayer un fuerte temporal en Alicante.

Los buques surtos en el puerto tuvieron las amarras en prevision de que ocurrieran accidentes.

Las líneas telefónicas han quedado interrumpidas y el servicio se hace escalonado y con gran dificultad.

Artillería á Cuba.

El día 5 de Marzo próximo saldrán de Barcelona dos baterías que se organizan en aquella capital y que formarán parte del quinto regimiento de artillería de montaña.

Correo asaltado.

Entre Mesea y Montolongo (Orense) dos desconocidos asaltaron anteanoche el coche que conduce el correo de aquella capital á Bande.

Los ladrones dieron el alto al conductor, el cual sacó un revólver y se defendió contra los agresores.

Escuadra de flanqueadores.

El comandante de la reserva de Calatayud, Sr. Gonzalez Locon, ha solicitado del ministro de la Guerra permiso para reclutar entre los reservistas 500 voluntarios aragoneses con destino á Cuba.

El cuerpo que formen los voluntarios se denominará escuadra de flanqueadores.

Viaje de los Archiducos.

Director CORREO.

Avila 25. Al pasar esta tarde el expreso de Francia que conduce á SS. AA. la Archiduquesa Isabel y el Archiduque Eugenio, madre y hermano respectivamente de S. M. la Reina, salieron á la estación á saludar á los ilustres viajeros el gobernador civil de la provincia, el alcalde, el gobernador militar, el presidente de la Audiencia y demás autoridades locales.

Los Archiducos conversaron cariñosamente con todos ellos y encargaron al gobernador civil que enviara en su nombre á la Reina un telegrama saludándola efusivamente, así como á sus augustos hijos y á S. A. R. la Infanta doña Isabel.—M.

El tranvía «guillotina».—Suceso desgraciado.

Ayer ocurrió un desgraciado suceso en Olot (Barcelona).

En una taranta se dirigió á Barcelona el fabricante de correas D. Sebastian Garriga, acompañado de un pariente joven y de dos amigos.

EDICION DE LA NOCHE

NOTICIAS DE CUBA

PART E OFICIAL.

Hoy, á las dos de la tarde, y después de tres días de no haber despachos, se ha facilitado el que sigue en la Presidencia:

«Habana 25.—El capitán general ministro de Guerra:

Noticias San José Lajas, columna Tort reconoce Nazareno, ingenio Morales; Lomas Candelas persecucion partida Massot.

Fuerzas general Ruiz combinadas, otras de Linares salidas de Manzanillo y San Felipe reconocen alrededor Nazareno y Bayamo por saber que partidas Nuñez quieren reunirse Massot, sin duda proteger marcha impedida de Maceo hacia Oriente costeano Sur Ciénega.

General Aldecoa, reconocimientos Sur, línea Güines, Palos, encontró grupos en Barbudo, matando un negro y cogidos armas y caballos.

En Regals batió fuerzas partida Cuervo, causándole tres muertos, cogiendo armas y municiones.

Como partida Castillo, después avance Máximo Gomez provincia Matanzas, regresó por Agicon hacia Occidente, ordenó Aldecoa nuevos reconocimientos aquella dirección.

Reconocimiento terrenos ingenio Morales, Valles inmediaciones últimos combates dicen campesinos comandante militar San José Lajas enterrados más de 70 cadáveres, entre ellos uno barba rubia larga tenía papel bolsillo: «Carrillo, mándame sal que no tengo.»

Gomez más de 150 caballos muertos y heridos, entre ellos pata rota caballo titulado coronel Caluga.

Maceo salió herido brazo encuentro Loma Candelá y Gato, según comunica una partida á su familia.

Columna Cavestany desde Hoyo Colorado avisa en Cangrejera encontró ahorcado peninsular Sturini Hernandez, muerto hace cuatro días.

Cabecilla Urra juzgado protegido tropas. Con estos bandoleros pienso ser inexorable.

Anoche me telegrafió alcalde Bolondron pasó partida Maceo parte Sur, término Corral Falso, y comandante Armas Santo Domingo (Santa Clara), que destacamento Jabuco defendió poblado atacado partida Local, que cortó línea Cárdenas destruyendo alcantarilla, levantando raiis.

Partida Castro atacó anoche poblado Baina, cortando comunicaciones telefónicas Jaruco á Matanzas é impidió llegaran noticias persecucion Maceo Gomez.

Envíe fuerzas de caballería á pié en tren y de Jaruco salieron otras recomponiendo líneas.

Partida 200 que quemó seis casas de guano en Baniv y Plataforma, no pudo tomar fuerte guarnecido con Guardia civil y ocho voluntarios, que se defendieron bizarramente y los premiaré.—Weyler.

LA EXPEDICION FRACASADA

Los presos en libertad.

NUOVA-YORK 26.—Vía cable Bilbao.—Anoche fueron puestos en libertad todos los filibusteros detenidos á bordo del vapor inglés *Bermudas* que llevaba armas, municiones y dinero con destino á Cuba, excepto Calixto Garcia.

A éste se le sigue causa por haber mandado la expedición del vapor *Hankins*, el cual, como se recordará, naufragó hace poco tiempo en aguas de los Estados Unidos.

En el punto denominado Depósito de Poja, volcó el vehículo, cogiendo debajo al señor Garriga, que lo guiaba. Al mismo tiempo apareció á la vuelta de una curva, y á unos 40 metros de distancia, el tranvía de San Andrés de Palomar, que chocó con el coche, destrozándolo y matando al caballo.

Las ruedas del tranvía tronzaron por la rodilla una pierna del Sr. Garriga, que se encuentra gravísimo.

Los dos amigos del Sr. Garriga resultaron ileos. El joven no ha aparecido.

El vulgo conoce el tranvía con el nombre de «la guillotina» por las desgracias que ha causado.

Ascensos en la Guardia civil.

Existiendo algunas vacantes de subalternos en los tercios de la Guardia civil de la isla de Cuba, propone el general Azcárraga cubrir las ascendiendo á segundos tenientes de la escala de reserva de dicho Instituto á cierto número de sargentos de la benemérita que lo tienen solicitado y reúnen las condiciones prevenidas en el artículo 84 de la ley de presupuestos vigentes.

El Jaime.

El *Correo Español* ha encontrado en un periódico de provincias el siguiente suelto: «En telegrama del 21 puesto en París dice:

«En todas las embajadas cerca del Czar se ha hablado y sigue habiéndose de un grave incidente ocurrido en el último baile de gala que se dió en Palacio.

Por una torpeza inexplicable del embajador de España, fué convidado al baile don Jaime de Borbon, á quien se concedieron honores de príncipe real, de manera que tuvo que cederle el paso todo el cuerpo diplomático, incluso el embajador de España.

Resultó, en apariencia á lo menos, que España estuvo representada por el hijo del duque de Madrid.»

Esta noticia tiene todo el aire de ser una paparrucha, pues no es posible que nuestro digno ministro en San Petersburgo cometiera tal error, ni verosímil que la corte le dispensara tales honores.

Debe ser una papa para que se la traguen los carlistas del género incauto.

Enfermos.

Ayer mañana le fueron administrados los Santos Sacramentos á la señora viuda de Coig, doña Lucrecia Lucy.

En el hotel de París de esta corte se halla atacado una pulmonía el opulento banquero jerezano D. Ricardo Ivisson, y en el de Oriente, con idéntica dolencia, el conde de Ardales.

Consulta del Dr. Audet. Valverde, 11.

DESPACHO DE LOS MINISTROS.

Firma de Guerra.

El ministro de la Guerra ha puesto hoy á la firma de S. M. la Reina Regente los decretos nombrando jefe de Estado Mayor del segundo cuerpo de ejército al general de brigada D. Rafael Halion, que ocupa la vacante producida por la muerte del general Alcántara, y concediendo el ascenso á intendentes de división á los subintendentes del cuerpo de Administración Militar D. Pedro Borden y D. José Melia, y por último, una extensa propuesta de recompensas en el ejército de operaciones en Cuba.

Los periódicos de esta mañana, hablando del apresamiento del vapor *Bermudas* por un cañonero norte-americano, dicen que desde el naufragio del *Harkins*, tanto Calixto Garcia como los demás cubanos que entonces le acompañaron, eran objeto de constante vigilancia por parte de la policía norte-americana.

Ha llamado, sin embargo, la atención que, contra lo que se esperaba, hayan sido puestos en libertad los numerosos filibusteros que iban á bordo del vapor *Bermudas*, á pesar de ser público y notorio que se dirigían á la isla de Cuba á cometer actos de hostilidad contra una nación amiga.—*Fabra.*

Destinos de coroneles.

Han sido destinados: A la comandancia principal de Ingenieros de Baleares, el coronel D. Francisco Arias Kalbermatzen; al primer batallón de Artillería de plaza, el teniente coronel don Fernando de Bringas, y al parque de la Coruña, el teniente coronel D. Carlos Más y Zalua.

Recompensas por mérito de guerra.

Se han concedido las siguientes: Empleo de coronel al teniente coronel de Infantería D.

TELEGRAMAS DE LA TARDE

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Nuevo ministro.

BRUSELAS 26.—El Sr. Defaverou ha sido nombrado ministro de Negocios extranjeros.

La comision de Presupuestos.

PARIS 26.—La mayoría de los periódicos de esta capital consideran la eleccion ayer verificada de la comision de Presupuestos, como un grave fracaso de la politica del gabinete y una terminante condenacion del proyecto de un impuesto sobre las utilidades.

Arsenio Houssaye.

PARIS 26.—El ilustre literato Arsenio Houssaye se encuentra gravemente enfermo.

Las tarifas americanas.

WASHINGTON 26.—El Senado americano ha rechazado por 33 votos contra 22 la proposicion de la comision de Hacienda, recomiendo se discuta el proyecto de tarifas. El presidente de la comision citada declara que aquella votacion equivale al abandono absoluto del proyecto.

Mensaje de Cleveland.

LONDRES 26.—Un despacho del periódico The Times, fechado en Washington, se hace cargo del rumor referente a que el presidente Cleveland dirigirá en breve un Mensaje respecto a la nueva politica economica del gobierno.

Estado de guerra.

NEW-YORK 26.—El ministro de los Estados-Unidos en Nicaragua ha pedido el inmediato envio a Corinto de un buque de guerra con el objeto de proteger a los subditos americanos, en el caso de que pudieran correr peligro por el estado excepcional en que se encuentra el pais. Se ha declarado el estado de guerra en Managua, donde se está procediendo a la fortificacion de la ciudad. Se ha armado una milicia de 2.000 hombres.

La pesca de las focas.

WASHINGTON 26.—La Cámara ha adoptado un bill pidiendo que de no poderse proteger la pesqueria de focas en las regiones árticas, se proceda a la destruccion y abandono de las mismas.

Registros.

BRUSELAS 26.—Con motivo de la detencion de un individuo por causas de escasa importancia, se ha verificado un registro domiciliario en la casa que ocupaba, encontrándose un material completo para la fabricacion de moneda y algunos documentos de carácter anarquista.

La cuestion de los Balcanes.

SAN PETERSBURGO 26.—La prensa de esta capital cree posible y aun conveniente que se llegue a una inteligencia entre los imperios moscovita y austro-húngaro, respecto a los Balcanes; pero siempre en el supuesto de que esta inteligencia tenga como primer efecto la abolicion de la Triple Alianza, inútil cuando no perjudicial.—Fabra.

UNA REVOLUCION.

2.000 muertos.

LONDRES 26.—Un despacho de Sanghai, que publica el Times, da cuenta de haber estallado una revolucion militar en Kiang Yea resultando muerto un capitán y quedando un general prisionero. Un polvorin voló, causando dos mil muertos.

AYUNTAMIENTO.

La sesion.—Constitucion de comisiones.

Presidida por el señor conde de Montarco, en primera citacion, y con asistencia de 38 señores conciliares, ha celebrado esta tarde sesion el Ayuntamiento.

Comisiones permanentes.

Despues de haber tratado de algunos asuntos de no mucho interés, pasase á la eleccion de los individuos que han de constituir las comisiones encargadas de despachar los diferentes asuntos municipales. Estas han sido elegidas en totalidad, como á la constitucion del Ayuntamiento, no pudiendo publicarse los nombres de los vocales elegidos por falta de espacio.

El decreto de disolucion.

Dijo anoche el Sr. Cánovas, al salir á las ocho de la Presidencia, que hoy se trataria de la disolucion en Consejo; que mañana se llevaria á la firma de la Reina, y que el domingo se proponia que lo publicara la Gaceta.

El Sr. Groizard.

El ex-ministro de Estado Sr. Groizard, invitó anoche á comer á los senadores y diputados de Badajoz, asistiendo tambien al banquete los diputados provinciales señores Cortijo, Gutierrez y Gonzalez.

Mujeres que matan.

Dicen de Bañolas que una mujer trató el miércoles de asesinar al párroco de aquella poblacion, reverendo D. Esteban Sala. La criminal se apostó á la puerta de la sacristia para cometer el atentado, habiendo preguntado antes al sacristan si tardaria en llegar el párroco á la iglesia; y como obtuviera respuesta negativa, se colocó en el sitio indicado armada de una cuchilla y un revólver. Afortunadamente no pudo realizar su intento porque el reverendo Sala pudo sujetar á la infeliz, lastimándose tan solo una mano con el filo de la cuchilla.

BALANCE DEL DIA

La campaña de Cuba.

El telegrama oficial de Cuba, que en las primeras horas de la tarde se ha facilitado, confirma casi todos los hechos adelantados por la prensa de la mañana.

No acusan ni estos telegramas, ni aquel despacho, hechos extraordinarios; llamándonos la atencion que se entre en detalles, tratándose de un documento oficial, demasiado menudos, pues se habla hasta de la retina de la pata de un caballo.

La expedicion francesa.

Del fracaso de la expedicion filibustera, continúan hablando los telegramas hoy recibidos.

Los presos han sido puestos en libertad bajo fianza, y esto ha llamado la atencion. A pesar de esta decepcion, el fracaso de la expedicion tiene indudable importancia.

CONSEJO DE MINISTROS.

El celebrado esta tarde en la Presidencia, comenzó próximamente á las cinco.

Todos los ministros fueron interrogados á la entrada sobre el objeto de la reunion de hoy, mostrándose conformes en que se trataria de la disolucion, añadiendo el señor Cánovas que esta cuestion no suscitaria debate alguno, y que tan solo quedaba por ultimar la fecha en que haya de publicarse el decreto.

Reforma arancelaria.

El Sr. Castellano manifestó que la ponencia nombrada para proponer una solucion en materia arancelaria, continuaba su estudio poco á poco, y tardaria aun algun tiempo en finalizar sus trabajos.

Estos aplazamientos inconcebibles, ya hemos dicho que tienen una explicacion, y es que el gobierno teme afrontar el enojo de catalanes y vizcaínos.

Expedientes.

Los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia han llevado algunos expedientes.

El Sr. Navarro Riverter dijo que á la salida daria una nota á los periodistas de los asuntos de su departamento sometidos á la deliberacion del Consejo.

La expedicion de Calixto Garcia.

El ministro de Estado ha recibido hoy telegramas de nuestro ministro en Washington, dando pormenores de la captura y de las primeras diligencias del procedimiento judicial incoado al efecto.

La fianza exigida á cada uno de los que formaban parte de la expedicion, ha sido de 1.500 dollars, incluso al capitán que mandaba el vapor.

Respecto á la duracion del proceso, el gobierno de España no puede dar noticias de su término ni de su desenlace.

La beligerancia.

Segun noticias recibidas hoy por el señor Eiduayen, la discusion de la primera proposicion referente á este objeto se ha aplazado hasta la semana próxima, en virtud de la enmienda de Mr. White y con arreglo al reglamento vigente en el Senado americano.

Maceo.

Se preguntó al ministro de la Guerra sobre la herida de este cabecilla, y dijo que él no podia afirmar que estuviera herido; cosa rara, porque lo dice el telegrama oficial de hoy.

Personas que debe saberlo seguramente, nos dice que no estuvo ayer el presidente del Consejo de Estado, Sr. Fabié, á visitar al Sr. Cánovas.

El Sr. Fabié hace dias que no vé al presidente del Consejo.

EL TELEGRAMA DE WEYLER

Continúa siendo tema preferente de la conversacion de los círculos políticos y sociales el telegrama del general Weyler, autorizando al gobierno para disolver las Cortes.

Las horas transcurridas desde que dicho telegrama fué conocido y el exámen de su texto, lejos de atenuar su gravedad, la hacen aparecer mayor.

Para mejor ilustracion del asunto, conviene recordar sus más inmediatos antecedentes.

El día 19 manifestó el Sr. Cánovas en La Epoca que todavía no habia decidido si pediria la disolucion de las Cortes.

Por aquellos dias dijo tambien á los periodistas que no tenia para qué consultar acerca de la cuestion de Cortes al general Weyler, porque la mision de éste era puramente la de ocuparse de la guerra.

Al día siguiente del famoso suelto de La Epoca, llevó el Sr. Cánovas á la Reina los decretos de cuatro senadores vitalicios.

Quedaron así las cosas, prestándose estos actos del jefe del gobierno á las más contradictorias interpretaciones; fomentando estas dudas el raro caso de no haber firmado los ministros con la Reina durante una semana entera.

De improviso ayer se lanza á la publicidad el telegrama del general Weyler, que ya conocen nuestros lectores; telegrama que, si por sus últimos gravísimos conceptos causó asombro, aún ha sido este mayor por los esclarecimientos y antecedentes con que anoche lo ilustra La Epoca en un suelto de corte evidentemente vicioso.

Se infiere de lo que dice La Epoca, y del texto del telegrama, que el día 21, á las veinticuatro horas de firmada la combinacion de senadores vitalicios, el Consejo de ministros sometió á la resolucion del general Weyler el problema politico y electoral, manifestándole que el gobierno se retiraria del poder si á juicio del general, no podian hacerse las elecciones en Cuba.

Resulta, por tanto, que mientras cerca de la Corona el gobierno ejercia la alta prerogativa de nombrar senadores, se presentaba ante el general Weyler como dimisionario, formulándole la consulta de tal manera, que la contestacion resultara un arma que esgrimir como recurso decisivo. La respuesta del general Weyler, fechada en la Habana el día 22, no sabemos por qué causa no se ha hecho pública hasta el día de ayer.

En esta respuesta, el general Weyler deja ya libre al gobierno para que utilice su opinion donde convenga; pero al decirle, como de superior á inferior que cuenta con su apoyo, lo deja en la situacion más humillante.

Quizá el Sr. Cánovas, seducido por el efecto teatral que venia acariciando, no meditó bastante los términos del telegrama puesto al general Weyler, porque de meditarlo habria observado que planteaba ante dicho general una cuestion de confianza en términos que un gobierno solo puede hacer decorosamente al jefe del Estado.

Y en efecto; con la respuesta que ha venido de la Habana, aparece el gobierno á los pies del general Weyler; cosa que al gobierno parece, por lo visto, tan natural como la arenga del general Borrero á los soldados que recientemente se han embarcado para la Habana.

De todo este expediente viene á resultar

que el gobierno considera conclusa y resuelta la cuestion con solo el dictamen del general Weyler; pero precisamente esto es lo que nosotros estimamos grave y tenemos por irregular é inadmisible dentro del sistema que nos rige.

Lo que vendria á aparecer, siendo las cosas como se han presentado á la opinion, es que quien tiene las más altas prerogativas constitucionales es el general en jefe del ejército de Cuba.

Pero entónces, ¿qué queda en pie con estos precedentes de la organizacion politica del pais?

Habría que conceder por lo menos á la Corona, que ya que el Sr. Cánovas consulta al Sr. Weyler sobre su continuacion en el poder y la disolucion de Cortes, la Corona pueda consultar tambien sobre estos mismos extremos antes de tomar una resolucio-

Mientras tanto una vez más aparece en la historia el ejemplo de que no son sus enemigos los que más daño hacen á las instituciones, sino sus partidarios, cuando la pasion los ciega.

LOS LIBERALES.

Reunion en casa del Sr. Sagasta.

En el salon de Conferencias del Congreso se ha sentido esta tarde extraordinaria agitacion, siendo muy vivas las polémicas por las palabras finales del telegrama del general Weyler. Ha sonado varias veces la palabra retraimiento.

Muchos diputados liberales, en número que no bajaria de 60 ó 70, querian dirigirse á casa del Sr. Sagasta para exponerle sus impresiones; pero, sabedor del proyecto del Sr. Sagasta, aconsejó, por medio de algunos de sus amigos, que se apartaran de tal propósito, y así lo hicieron.

Durante toda la mañana la casa del señor Sagasta se ha visto muy frecuentada; y despues de cambiar impresiones con varios de sus amigos, el Sr. Sagasta acordó convocar á los ex-ministros de su partido para esta tarde á las seis y media.

A esta reunion no ha podido concurrir el Sr. D. Venancio Gonzalez por estar ausente; y por hallarse enfermo, en cama, el Sr. Becerra, si bien ha dado todo su poder al Sr. Sagasta.

La reunion de ex-ministros continuaba deliberando á las siete y media.

El Consejo de ministros seguia despues de las siete.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL 26 DE FEBRERO 1896 COMPARADA A LA DEL DIA ANTERIOR

Table with columns: Ultimos precios, Dia 25, Dia 26, Diferencia. Rows include 4 0/0 perpét. int. c., Id. id. id., serie E, Id. fin mes, Id. fin próximo, 4 0/0 perp. ext. c., Id. fin mes, Id. fin próximo, 4 0/0 amortizable, Billetes Cuba 1886, Billetes Cuba 1890, Banco de España, Banco Hipotecario, Id., obligacion 5 0/0, Id., cédulas 5 0/0, Id., cédulas 4 0/0, Compania arrendataria de tabacos.

Cambios sobre el extranjero.

PARIS A la vista 18,80 por 100 beneficio papel. A 3 dias vista, 00,00 por 100 id.

LONDRES

A la vista, lib. esterlina, 29,96 ptas. A 8 dias vista, idem, 00,00. A 60 dias vista, idem, 00,00. A 90 dias fecha, idem, 00,00.

Precio del oro: 18'25 por 100 Paris 26 (12'05 tarde).—4 por 100 exterior 63'66

ASPECTO DE LA BOLSA.

Los fondos sostenidos en los cambios que ayer quedaron como corrientes.

El movimiento de la contratacion no ha pasado de los términos ordinarios; esto es, reducido á pocas operaciones de partida, y de éstas mucha parte sobre Deuda exterior, y al pedido constante y en buen número de cortas cantidades.

Tambien en la contratacion á plazo se verifican estos dias operaciones en doble, ó sea el traslado para fin del mes próximo de operaciones contradas al vencimiento de fin de este mes, con un deport de 10 céntimos ó un octavo por ciento.

En cuanto á los títulos de las primeras series, ó mejor dicho, de todas á excepcion de la más alta, en la Deuda interior y exterior, continúa establecido por el mercado un sobreprecio con relacion al cambio de partida, ó sea de 50.000 pesetas nominales, que aumenta en sentido inverso de la menor cuantia de las series cuyos títulos se desean adquirir.

Así se ve que habiendo sido cotizados hoy los títulos de la F del 4 por 100 interior á 64'80 y 75; los de la E lo han sido á 64'90 y 85; y en los de otras series inferiores se establece una gradacion de 65 por 100 á 72 1/2.

Lo mismo sucede en la Deuda exterior que en partida ha tenido cambios de 75'05 á 74'90, y de cantidades pequeñas ha habido cotizaciones desde 74'95 á 80 por 100.

Responde esta variedad de cambios y el sobreprecio de tanta consideracion establecido, á la ley de la oferta y la demanda; pero es sensible que tratándose de una miema clase de Deuda, frecua ese sobreprecio en los pequeños capitales procedentes del ahorro, que viene cada día con mayor empeño á emplearse en el crédito del Estado.

La conversion de títulos de la serie F por otros de las primeras series para que estas abundaran en el mercado, contribuiria á remediar los perjuicios que se siguen hoy á los pequeños capitales que se interesan en la Deuda pública.

El 4 por 100 interior, á fin de mes, se ha cotizado de 64'75 á 64'65, y á fin del próximo, de 64'65 á 64'55.

El exterior á la próxima liquidacion ha tenido los cambios de 75'05 y 75 por 100, y á fin de Marzo, de 75'05 á 74'95.

La Deuda amortizable al 4 por 100, á 79 por 100, cambio único en partida.

Siguen los mismos cambios en los billetes de Cuba: los de 1886, á 94 por 100 y 93'95 y los de 1890, á 81'75 y 70.

Las obligaciones Erlanger del Ayuntamiento de Madrid, á 40 por 100.

Las cédulas del Banco Hipotecario del 5 por 100, á 102 75.

Las acciones del Banco de España, á 876 por 100, ó sea con un entero menos que ayer.

Las de la Compania Arrendataria de Tabacos á 191'75 y 192 por 100.

Alguna tension en la contratacion del cambio internacional: los francos que ayer se hicieron con el beneficio de 18'65 por 100, se han cotizado hoy con el 18'74 á 18'80, y los cheques de libras esterlinas sobre Londres, de 29'98 á 29'98 y 29'96 pesetas una en este orden.

Despues de la Bolsa.

A las cinco.—A por 100 interior fin de mes, 64'65; fin del próximo, 64'55.

Bolsa de Barcelona.

Barcelona 26 (2 50 tarde). Interior, 4 por 100, 64'75.—Exterior, 4 por 100, 74'85.—Amortizable, 4 por 100, 00'00.—Cubas, 1889, 94'12.—Cubas, 1890, 00'00.—Nortes, 26'65.—Colonial, 27'00.—Francia, 21'80.—Orense, 10'00.—Arnis.

(DE LA AGENCIA FABRA.)

PARIS 26.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 63 65, 63 56 y 63 25; 3 por 100 francos, 103 50.

LONDRES 26.—Exterior español, 63 37.

EL TIEMPO

INSTITUTO CENTRAL METEOROLÓGICO

Febrero 26 (5 tarde).

La depresion del Mediterráneo ha pasado al Adriático y hoy se halla al Este de Roma (746): llueve en Italia.

En la Peninsula baja el barómetro con vientos frescos de la region del Norte y lluvias en la costa cantábrica y en Galicia. En el resto el tiempo en bueno, salvo la fuerza del viento.

Las presiones más elevadas residen en el Atlántico al Oeste de las Azores.

El frio es muy intenso en Francia, marcando el termómetro esta mañana en Clermont Ferrand 11° bajo cero.

La temperatura máxima ayer fué de 20° en Sevilla, y la mínima hoy de 8° bajo cero en Burgos y Segovia.

En Madrid el día ha sido nuboso y muy desagradable por el fuerte viento del Noroeste que ha reinado; su velocidad media alcanzó hasta ocho metros por segundo.

En la Sierra ha estado nevando. La temperatura máxima llegó á 12'97, y la mínima á 2'95.

Es probable que el tiempo sea muy incierto, ventoso del Norte y de ligera tendencia nivos.

El director, Arcimis.

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Principe, 4, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana 4° sobre 0. A las doce de la tarde, 13° sobre 0. A las cuatro, 11° sobre 0. La máxima fué de 14° sobre 0. La mínima de 0. El barómetro marca 708.—Lluvia.

BANCO HISPANO-COLONIAL

ANUNCIO.

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba.—Emision de 1890.—Sorteo vigésimo primero de amortizacion.

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 1.º del real decreto de 27 de Septiembre de 1890 tendrá lugar el vigésimo primer sorteo de amortizacion de los Billetes hipotecarios de la isla de Cuba, emision de 1890, el día 10 de Marzo á las once de la mañana, en la sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios, núm. 1, principal.

Los 1.750.000 Billetes hipotecarios en circulacion se dividiran, para el acto del sorteo, en 17.500 lotes, de 4 cien Billetes cada uno, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo veinticinco bolas, en representacion de las veinticinco centenas que se amortizan, conforme á la tabla de amortizacion y á lo que dispone el real orden de 19 del actual, expedida por el ministerio de Ultramar.

Antes de introducirse en el globo, destinado al efecto, se expondran al público las 17.500 bolas sorteadas, deducidas ya las 116 amortizadas en los sorteos anteriores.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el presidente del Banco, ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la comision ejecutiva, director gerente, contador y secretario general. Del acto dará fe un notario, segun lo previene el referido real decreto.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de los Billetes á que haya correspondido la amortizacion y dejará expuestas al público, para su comprobacion, las bolas que salgan en el sorteo.

Oportunamente se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortizacion desde 1.º de Abril próximo.

Barcelona 24 de Febrero de 1896.—El secretario general, Aristides de Artigano.

CHARADA.

Segunda segunda es fruto, y una fruta prima tres, hay quien toma tres primera y el todo nombra una ves.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana.)

SOLUCION Á LA CHARADA ANTERIOR: CAR TE LE RO.

CANTARES.

Son los ojos de mi Lola azules como los cielos, y dos Angeles están asomándose por ellos.

Quiéreme niña del alma más que á tu madre, y que á Dios, pues solo así me querrás igual que te quiero yo.

Canta niña de mi alma alguno de mis cantares.

ya que un ángel los inspira, de bu cantarlos un ángel.

Niña, si te quieren todos los que te han visto la cara, piensa si te querré yo, que tambien conozco tu alma.

Nunca aprendas á olvidar; no sepas más que quérar si no me quieres matar.

JOSÉ DOZ DE LA ROSA.

DE POLO Á POLO.

EL TESORO DEL SHAH DE PERSIA.—De todos los soberanos del mundo, parece que el shah de Persia es el que posee el más rico tesoro.

En un subterráneo de su palacio hay guardados objetos de orfeberia por más de 300 millones.

En primer lugar está la antigua corona de los reyes de Persia, terminada con un rubí sin tallar, del grueso de un huevo de gallina; hay tambien un cinturón, que forma parte igualmente de las insignias reales, cuyos diamantes no pesan menos de nueve kilos (9); hojas de sable de un trabajo soberbio, enriquecidas con pedreria de un valor aproximado de ocho millones.

Un vaso de plata encierra 100 esmeraldas que no tienen iguales en el mundo ni en tamaño ni en belleza. Sobre una de ellas, del grueso de una nuez, están grabados todos los nombres de los soberanos de Persia. Perlas, diamantes, rubies, zafiros y topacios completan el tesoro, al cual hay que añadir un cubo de ámbar amarillo, próximamente de 40 centímetros, caido del cielo, segun cuentan los persas, en tiempo de Mahoma, y que, segun la leyenda, asegura á su poseedor la fuerza y la invulnerabilidad.

TELEGRAMAS DETENIDOS

Por no encontrar á sus destinatarios, quedaron ayer sin entregar los siguientes:

Central.—Pezenas: Rodriguez de Luna, Loterias.—Bilbao: Martinez Pinillos. Lista de Telegramos.—Búrgos: Idem id.—Isona: José Vepona, Alcalá, 14.

Este.—Aguada: Maria Gonzalez, Serrano, 90 (ausente).—Alcalá de Henares: Manuel Diaz, Juan de Mena, 1.

E. Mediodía.—Sigüenza: Francisco Hernandez, Paseo de las Delicias, A.

LA MESA DE FORNOS.

Comida del 27 de Febrero.

Cubierta de 5 pesetas.

Entremeses. Consomé imperial. Lengüado al vino blanco. Fricandó de ternera, puré de patatas. Judias verdes saltadas. Filetes de ave á la inglesa. Helado y postre variado.

CULTOS

Santo de mañana.—San Alejandro, San Julian y San Baldomero.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la capilla del Principe Pio, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde procesion y reserva.

En la capilla del Santisimo Cristo de San Ginés siguen los ejercicios, y predicará el Sr. Belda.

En Nuestra Señora del Carmen, despues de la misa de once, se hará el Via Crucis.

En Santa Bárbara ejercicios de Via Crucis á las cuatro y media.

En Carboneras, id. á las seis. En San Pascual, Esclavas y Reparadoras, Jubileo perpétuo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Socorro en San Millán ó de los Temporales en San Ildefonso.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA

Teatro Real.—73 de abono.—T. 1.º.—A las 8 1/2.—El Profeta.

Español.—19 jueves de abono.—A las 8 1/2.—María del Carmen.

Comedia.—5.ª serie.—T. 2.º.—A las 8 1/2.—El hombre de mundo.—Azucena.

Zarzuela.—Funcion extraordinaria organizada por la Asociacion de la Prensa.—A las 8 1/2.—La rueda de la fortuna ó este mundo es un fandango.—Vals de Las cuatro estaciones, por la señorita Arana.—Romanza, por la señorita Lázaro.—

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA
Purgantes.—Depurativas.—Antibiliosas.—Antiherpéticas.—Antiescrofulosas y Antisépticas.—UNA PESETA BOTELLA

ZARZAPARRILLA del Dr. AYER

Purifica la sangre
ABRE el APETITO
Fortalece á los débiles.

Aquellos que padecan de debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de la dulzura de la vida.

PRIMER PREMIO EN LA EXPOSICION DE COLOMBIANA

Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass. E. U. A.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL
COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS



Domicilio social, MADRID, CALL. DE OLOZAGA, NÚM. 1 (Paseo de Recoletos)

GARANTIAS
Capital social efectivo..... Pesetas 12.000.000
Primas y reservas..... 43.598.510
TOTAL..... 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros contra incendios Seguros sobre la vida
Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio el gran desarrollo de sus operaciones, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 150.694.43.

PUERTA DEL SOL
SERVICIOS FÚNEBRES

Casa en combinacion con otras de su clase en España y extranjero. Material nuevo y elegante.—Primera exposicion de coronas.

DESPACHO PERMANENTE TELEFONO 628

OCCASION

Ninguna como esta para comprar camas legítimas inglesas y colchones de muelles de todos sistemas. Son tan baratas, que las hay de matrimonio con adornos de metal á 35 pesetas. Esto solo se encuentra en 49, Fuencarral, 49.

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes Gijón y Sevilla.
Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes, en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro consignatario.

SABINA
POR FEDERICO SOULIE

ros de esas relaciones de que vuestra familia tiene el derecho de querrelarse.
—Tengo un verdadero placer—replicó de Prosy—en que vos mejor que cualquiera otro, seáis el que reconozcáis este derecho, puesto que debe perteneceros luego cierta fortuna....

M. de Bellestar se preguntó á sí mismo si eran los celos ó el resentimiento de la riqueza que había perdido lo que le hacía hablar así, y le dijo al oído:
—Tal vez os engañéis, caballero, porque puede ser muy bien que las razones secretas que han hecho á Mlle. Sabina tener con vos la conducta que ha observado, sean también las que hagan que jamás esa fortuna se mezcle con la mía.

Las palabras del marqués tuvieron un resultado que estaba él muy lejos de prever. Silvestre que se hallaba dominado por el pensamiento de que M. de Bellestar aludiese en lo que había dicho á las reclamaciones que podía un día poner en juego contra Sabina, escuchó las últimas frases del marqués sintiendo en medio de su irritación una profunda tristeza que le embargaba el corazón.

Guardó, pues, un momento de silencio como para examinar y reconocer el nuevo pensamiento que se levantaba en él, prorumpiendo apenas él se lo creyó ya suficientemente definido, en un tono más sossegado:
—Perdonad la vivacidad de mis palabras, caballero: algunos recuerdos de tal vez

SERVICIOS
COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Versacruz con escalas en Puerto Rico y Versacruz

Tres salidas mensuales de Puerto Rico y Versacruz y combinación á puertos americanos
El 10, de Cádiz, para Versacruz, con las escalas y extensiones siguientes:
El 7 para Puerto Rico y Versacruz, haciendo antes la escala de Barcelona el 5, y eventual la de Málaga el 20, para Versacruz.—El 20 de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 15 para Versacruz.—El 30 de Cádiz, haciendo antes la de Barcelona el 25 y eventual la de Málaga el 27, para Versacruz, Puerto Rico, Habana, Progreso y Versacruz y con escala para los litorales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

RETORNO.—Salidas de la Habana: el 10, con escala en Puerto Rico el 15, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.—El 20, directo para Coruña, Santander y Havre y combinación para los puertos españoles del Atlántico y para los de Liverpool, Hamburgo, Nantes y Burdeos.—El 30, con escala en Puerto Rico el 4 ó 5, para Cádiz y Barcelona y combinación para los demás puertos del Mediterráneo.

El vapor CATALUNA saldrá de Cádiz el 12 del corriente.

LÍNEA DE FILIPINAS
con escalas en Port-Saïd, Aden, Colombo y Singapur; servicio á Ho-Nó y Cebrú y combinaciones á Kuraché y Bushire (Golfo Pérsico), Zambiar y Mozambique (costa Oriental de Africa), Bombay, Calcuta, Saigon, Sidney, Batavia, Hong-Cong, Shangay, Hyeo y Kokoama.

Salidas, cada cuatro semanas de Liverpool, con escalas en Coruña, Vigo, Lisboa (facultativa), Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona, de donde saldrán cada cuatro sábados, á partir del 4 de Enero de 1896.

De Manila saldrán cada cuatro jueves, á partir del 23 de Enero de 1896

LÍNEA DE BUENOS-AIRES
con escalas en Santa Cruz de Tenerife y Montevideo.

Seis viajes anuales partiendo de Marsella, con escalas en Barcelona, Málaga y Cádiz.

LÍNEA DE FERNANDO POO
con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y golfo de Guinea.

Cuatro viajes al año, partiendo de Marsella y con escalas en Barcelona y Cádiz

SERVICIOS DE AFRICA
LÍNEA DE MARRUECOS

Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TANGER
El vapor JOAQUIN DEL PIELAGO sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Robajas á familias.—Precios convencionales por camarotes de lujo.—Robajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó manualera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encargará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios, que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos de mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes en Madrid, Puerta del Sol, 13.

Acreditados Especificos Homeopaticos DE GARCIA CENARRO

- Anticafarral..... 2 pts. Para aguias.... 2 pts. Para disenteria.. 2 pts.
Antinervioso.... 2 » » el asma..... 2 » » dolor de muelas... 2 » »
Homeo-reumático..... 5 » » la erisipela 2 » » escarlatina 2 » »
Para Anemia.... 3 » » biliosidad.. 2 » » viruelas... 8 » »
la Sifilis.... 5 » » jaqueca.... 2 » » obesidad... 2 » »
la dispepsia 2 » » los niños 150 » » la gota..... 3 » »
la dentición 2 » » almorranas 2 » » flatulencia. 2 » »
latos ferina 2'50 » » cataratas... 4 » » gastralgia.. 2 » »
la lumbri- » » oftalmíca- » » histérica... 2 » »
ces..... 2 » » taral..... 2 » » ictericia.... 4 » »
insomnio... 2 » » raquitismo 2 » »

Se regala y remite un folleto con la descripción de las más comunes enfermedades y su sencillo tratamiento, enviando un sello de 15 céntimos á la Farmacia homeopática de su autor, Abada, 6, Madrid. Teléfono 650.

Van por correo.—Pídanse también en las principales boticas de España y Ultramar

Se venden dos casas en Zamora,

señaladas con los números 39 y 41 en la calle de San Torcuato.—Razon en Zamora, en el número 41, y en Madrid, calle de Santa Engracia, 52, 2.º centro.

Se vende papel por mayor en la Administración de este periódico, San Marcos, 30 y 32.



BODEGAS: En Monistrol de Noya (Barcelona).
OFICINAS: En la Administración de S. E., Luna, 11.—Madrid

PRECIOS
En la estación de San Sadurni (Barcelona).

Table with 3 columns: 2 AÑOS, 3 AÑOS, 4 AÑOS. Rows for different bottle types and quantities.

En Madrid: Ventura de la Vega, 1, Expenduría de vinos Españoles.—Teléfono 508.
En Barcelona: Rambla de Estudios, núm. 11, Expenduría de tabacos número 20.

RECIBEN en la Administración, LUNA, 11, Teléfono 843, y en los Depósitos arriba indicados.

NOTAS
1.º Para el vino servido en barricas y barriles, no se remiten etiquetas.
2.º Se admiten en el Depósito Central las botellas y medias botellas vacías, abonando al interesado 0'25 por casco.

FRANCÉS. En pocos meses se enseñará á leer, traducir, hablar y escribir, por el mejor método conocido y profesorado en París.—Barcelona, 14.

Leyes de Hacienda de España

D. LEON MEDINA Y D. MANUEL MARANON
Publicación autorizada y recomendada por Reales Ordenes 27 Enero 1892 y 6 Julio 1893.

DOS volúmenes en 8.º mayor, conteniendo toda la legislación relativa, según los textos oficiales, á la Organización Central y Provincial de la Hacienda, Contabilidad, Intervención y Contencioso del Estado, Procedimientos Administrativos, Investigación, Empleados, Clases Pasivas, Desamortización, Contribuciones é Impuestos, Renta de Aduanas, etc., etc., con extenso Apéndice y minuciosos Índices y Notas y Concordancias.

PRECIO: 15 pesetas en Madrid y 16 en Provincias. De los mismos autores

LEYES CIVILES DE ESPAÑA.—Contiene TODA la legislación civil vigente con la jurisprudencia declarada hasta el día (2.ª edición).

Se venden estas obras en las principales librerías y en Administración de este periódico.

SOCIEDAD DE TELEFONOS

Table with 2 columns: Description of service and Price in Pesetas. Includes rates for urban and rural areas, apparatus, and communication.

habían irritado demasiado lo que puede llamarse tal vez falsa y triste posición en que me he encontrado, me han hecho soltar una palabra que retiro siguiendo vuestro ejemplo: no tengo ningún derecho que pueda autorizarme á reclamar nada de Mlle. Durand. Su fortuna está al abrigo de toda pretensión por mi parte. Tendría un verdadero sentimiento, si pudiera creer que un exceso de susceptibilidad, tal vez exagerado, haya podido alarmaros acerca de la posición de la fortuna de Mlle. Durand.

Habría obrado contra todos mis deseos, si de lo que os he dicho debiera resultar el menor cambio en vuestras disposiciones acerca de Mlle. Durand; si debiera ver levantarse por mi falta el menor obstáculo á una unión que le agrada, que le halaga.... y que creo que ha de hacer su felicidad.
Imposible es pintar la emoción mal contenida con la cual de Prosy pronunció esta última frase. Creíase sinceramente culpable de haber provocado una escena que podía dar por resultado un rompimiento entre Sabina y M. de Bellestar: hallábase torpe y vil por haber dispartido con esta escena contra la hija, todos los recuerdos de las bajezas de su padre; despreciábase asimismo él por haber sido capaz de descender hasta llevar á cabo una venganza tan indigna; aunque en medio de todo, debe decirse que solo por un esfuerzo inaudito sobre sí mismo, pudo llegar hasta el extremo de hablar del enlace de Sabina y el marqués, sin que la maldición, la cólera y el escarnio estallasen en sus palabras.

Así fué, que se descargó de un peso que le abrumaba cruelmente, cuando sin comprender todavía el fin que se llevaba M. de Bellestar, oyó que le decía con la misma impertinencia:
—¡Oh! creedme, caballero, la fortuna de Mlle. Durand no tiene nada que ver con lo que tengo que hablaros, la conozco perfectamente, y sé que está completamente al abrigo de toda reclamación: esa fortuna está libre....

La palabra que acababa de pronunciar pareció herir al marqués como si abriera una salida inesperada al pensamiento que le atormentaba, replicando al instante apoyando el acento en cada una de las palabras, de una manera demasiado afectada:
—Si, caballero, si, por fortuna está libre; lo que desearia yo, sería que la persona ó su corazón estuviesen tan libres como aquella.

Es preciso ser un M. de Bellestar para decir cosas semejantes: es preciso tener en sí un enorme conjunto de necesidad y grosería para tratar así á una mujer quien ha pensado un momento en dar su nombre; también tenemos que advertir que por otro lado es preciso ser un M. de Prosy para permanecer con el aire de estupefacción y con la boca abierta, al oír una cosa semejante sin comprender que pudiera tocarle á él algo de lo que M. de Bellestar decía; es preciso haber sido probado por la miseria del modo que lo había sido Silvestre, que se haya perdido la conciencia del valor de sí mismo, para no advertir en una insinuación semejante la rabia torpe y bárbara de un rival.

—¡Qué—exclamó sencillamente M. de Prosy—creéis que Mlle. Durand no es libre, que su tutor abusa de su fraternidad?
M. de Bellestar miró á su vez á Silvestre con aire de sorpresa.
—¿Cuál de los dos es el necio?—es preguntó á sí mismo,—este caballero que no comprende lo que le digo, ó yo que por el dicho de un imbécil vengo á tener con este pobre muchacho una escena que le es enteramente extraña?
—Ella, caballero, ella.... Sabina, ama á alguno.... ama, puede amar.... pero.... pero....

este romántico pasante de procurador, cuando me hallaba yo de por medio.»

Esta conclusión era el resultado del pequeño razonamiento que M. de Bellestar se había hecho á sí mismo, por lo cual respondió sin dar á la frase la importancia que á las que había soltado hasta entonces:
—Yo no acuso á M. Simon de ejercer la menor violencia sobre los sentimientos de su pupila; pero vos conocéis demasiado que los corazones que aman, con solo una palabra, un gesto, una señal, tienen bastante para alarmarse, temiendo además en su delicadeza usar de esas ventajas, que no deben entrar en nada en la verdadera unión de dos corazones mutuamente prendados.

Silvestre seguía con un aire estupefacto los movimientos de cabeza del marqués, en tanto que iba soltando estas frases anfibológicas, del mismo modo que los niños siguen la mano de un escamoteador para tratar de adivinar el secreto de su magia.
—No os comprendo—dijo Silvestre.
—Pues bien, caballero—dijo el marqués respirando esa imprudencia de la torpeza que baja los ojos al hablar,—me temo.... me temo que Mlle. Durand no haya llegado á olvidar los sentimientos tal vez mal dirigidos, pero que al fin habían llegado á ocupar su corazón.... Esta es la causa de que yo os diga que deseara que fuese tan libre su corazón como su fortuna.

Si el marqués estaba ya seguro de la pasión que Mlle. Sabina sentía por Silvestre, debió costarle poco conocer que éste sentía por aquella. La mirada de M. de Prosy le turbó, porque el semblante de éste tomó ese aire de demencia con que había entrado la vispera en el salon de M. Simon, pronunciando con una voz ahogada las siguientes palabras que no salían más que forzosamente de su pecho:
—Ella, caballero, ella.... Sabina, ama á alguno.... ama, puede amar.... pero.... pero....

Pero de repente, la especie de extravío mental que dominaba á Silvestre, la opresión que comprimía las palabras, se rompió como un dique sobre el cual se precipita con nuevo furor el torrente refrinado á costa de grandes esfuerzos. Silvestre fijó una mirada brillante en M. de Bellestar, y le dijo con una voz sonora:
—¿Pero á quién ama, caballero?
El marqués quedó tan sorprendido con esta violenta interrogación, que dejó escapar sin querer la respuesta directa, y devolviendo á Silvestre la amenazadora mirada y hablando con el mismo arrabato que su interlocutor, le dijo:
—A vos tal vez.

—¡A mí!....—dijo Silvestre.—¡A mí! ¡Ah! cuánto no hubiera encantado esta palabra á Silvestre si hubiera salido de otra boca! ¡Cuánta alegría, cuánta felicidad no hubiera derramado en su corazón esta duda, esta esperanza, cuando un provinciano de M. de Bellestar le hirió aquella palabra en el corazón con una de esas conmoniciones en la que el exceso del transporte hace nacer el dolor! Como si el pensamiento del amor de Sabina hubiera brillado delante de él como un rayo que debía quemar sus ojos, cerrólos un momento paliocriendo, desatinado y tratando en vano de recogerse en sí mismo. Después sacudido, por decirlo así, por mediado un movimiento violento, aquella llama que le había devorado, lanzando lejos de sí aquella vision que le volvía loco, é incorporándose en el lecho, se puso á contemplar á M. de Bellestar.

No podemos decir todo lo que pasó por la cabeza de Silvestre durante aquel corto espacio que estuvo examinándolo; pero fué preciso que la sucesión de ideas que en sus adentros se agitaban, fuese muy rápida, para traerle desde el punto de que había partido, á una conclusión tan inaudita como lo es la siguiente: